



**COPEAM**  
**15ème CONFERENCE ANNUELLE**  
**14ème ASSEMBLEE GENERALE**

**RAPPORT D'ACTIVITE DU SECRETAIRE GENERAL**

Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs,

l'Assemblée Générale de Amman a constitué un tournant dans la vie de la COPEAM par le lancement du Plan de développement qui nous permettra de nous inscrire, de tout droit, dans les futures ambitions du Partenariat Euro-Méditerranéen.

Le bilan 2007 représente le point de départ de ce nouveau défi.

En vous renvoyant au dossier financier (situation financière des années 2004/2006, bilan de l'année 2007, budget prévisionnel pour l'année 2008) qui vous a été remis, j'aimerais mettre en exergue dans mon exposé les « valeurs » qui ne peuvent pas être transmises à la simple lecture des chiffres.

En effet, la COPEAM est en train de montrer, à plusieurs niveaux, que la Méditerranée peut devenir un acteur global: exporter son histoire, son patrimoine, sa culture, son art, ses produits, son savoir- faire, à travers l'affirmation d'un modèle «made in Mediterranean», simultanément un et pluriel.

La COPEAM a parié sur la dimension multilatérale du Partenariat Euromed, avec une pensée systémique basée sur la force de réseau.

En dépit des ressources minimales dont nous avons pu bénéficier, cette approche - que nous appelons « l'esprit COPEAM » - nous a permis de mener à bien des actions qui pourraient, selon nous, représenter un recueil original de « *best practices* » pour le volet culturel du Processus de Barcelone.

Ce sont ces actions que nous avons présentées récemment aux Ambassadeurs du Partenariat Euromed à Bruxelles, dans le cadre d'une démarche conjointe avec l'UER et l'ASBU en faveur du secteur audiovisuel et, notamment, pour la reconduction du programme Euromed Audiovisuel qui risque de se dissoudre en de projets très vagues dans leur conception et dans leurs contours géographiques.

La coopération tripartite COPEAM/ASBU/UER est une action à plusieurs facettes (lobbying institutionnel, échange ERN-MED, formations, coproductions), qui nous a permis d'explorer différentes opportunités de travail en coopération, avec une efficacité grandissante.

La COPEAM a montré sa capacité d'être une véritable passerelle entre les différents pays de la Méditerranée: nord-sud, est-ouest.

Le gens les plus sceptiques ont dû prendre acte de la grande volonté de dialoguer qui anime les professionnels de la Région.

Ce ne sont pas de mots, ce sont des faits.

Le Plan de développement dont nous avons posé les bases à Amman et qui est en train de se définir en synergie avec les Présidents des commissions, a produit des résultats concrets en termes d'actions, comme vous le lirez dans notre brochure d'activité 2007/2008.

J'insiste sur le concept de « valeur économique » de ces activités, parce que je veux souligner que nous sommes capables de résultats uniques, qui doublent, ou parfois démultiplient, la valeur des ressources dont nous disposons.

Il est important de rappeler que nous avons oeuvré avec un bilan annuel d'un peu plus de 300.000 euros. Je ne souligne pas cela pour me plaindre, mais pour nous inciter à faire davantage et pour nous restituer la fierté des résultats obtenus.

L'approbation de la nouvelle grille des cotisations, suite à la décision de Amman, nous encourage à envisager le futur avec optimisme, non seulement en raison de l'augmentation des ressources, mais surtout pour la réponse positive que la presque totalité des membres a donné à cet appel confirmant un intérêt renouvelé pour la COPEAM.

L'année 2010, qui verra l'application de la zone de libre échange, approche. Nous sommes aujourd'hui aux premiers rangs, interlocuteurs incontournables de la Méditerranée. Pionnière il y a quinze ans, la COPEAM a eu une intuition et a su la suivre.

Notre Association - à travers son apport au développement de contenus pour des chaînes par satellite, de portails web, de blogs, d'un Observatoire des médias méditerranéens, de coproductions télé et radio, de formations, de séminaires - va offrir sa contribution à la concrétisation de l'espace audiovisuel méditerranéen, au sein duquel il sera possible de mettre à profit les différentes expériences professionnelles des membres qui font la COPEAM.

La valorisation de notre réseau est un avantage pour tous et pour chacun. Nous le découvrirons toujours de plus en plus dans les années à venir.

Je vous remercie pour votre attention et surtout pour votre enthousiasme croissant pour notre Association.

Alessandra Paradisi  
Secrétaire Général



**COPEAM  
15<sup>th</sup> ANNUAL CONFERENCE  
14<sup>th</sup> GENERAL ASSEMBLY**

**ACTIVITY REPORT OF THE SECRETARY GENERAL**

Dear President,  
Ladies and Gentlemen,

Amman's General Assembly has constituted a turning point in COPEAM's life, through the launch of the Development Plan that will allow us to fully inscribe ourselves in the future ambitions of the Euro-Mediterranean Partnership.

The 2007 balance sheet represents the starting point of this new challenge.

Referring to the financial dossier (2004/2006 financial situation; 2007 balance sheet; 2008 provisional budget) that has been distributed to you, I would like to point out in my speech the « values » that cannot be perceived only through the simple reading of the figures.

Indeed, COPEAM is now showing, at different levels, that the Mediterranean can become a global actor: exporting its history, its patrimony, its culture, its art, its products, its know-how, through the affirmation of a «made in Mediterranean» model, simultaneously one and plural.

COPEAM has bet on the multilateral dimension of the Euromed Partnership, with a system-based thought that is founded on the power of network.

Despite the minimal resources of which we could benefit, this approach - that we call "COPEAM's spirit" - has allowed us to achieve actions that could represent, in our opinion, an original collection of *best practices* for the cultural chapter of the Barcelona Process.

Those actions have been recently presented by us to the Ambassadors of the Euromed Partnership in Brussels, in the framework of an initiative carried out together with EBU and ASBU in favour of the audiovisual sector, especially concerning the continuation of the Euromed Audiovisual Program that risks to be dispersed into projects that appear very undefined in their conception and in their geographical contours.

The tripartite COPEAM/ASBU/EBU cooperation is a multi-facet action (institutional lobbying, ERN-MED exchange, trainings, co-productions), that has allowed to explore different opportunities of working in cooperation, with a growing efficiency.

COPEAM has shown its capacity to be a real bridge between the different countries of the Mediterranean area: North-South, East-West.

The most sceptical people have had to take note of the great willingness of dialogue that animates the professionals of the Region.

Those are not words, but facts.

The Development Plan whose basis have been settled in Amman and that is being defined in synergy with the Presidents of the Commissions, has produced concrete results in terms of actions, as you can read in our 2007/2008 activities report.

I insist on the concept of « economic value » of those activities, because I would like to underline that we are able to produce unique results doubling - sometimes multiplying - the value of the resources we dispose of.

It is important to remind that we have worked only disposing of an annual balance of a little more than 300.000 euros. I am underlining this not to complain but to incite us to go further on and to regain the pride of the achieved results.

The approval of the new plan of fees, following the decision of Amman, encourages us to consider the future with optimism, not only thanks to the increasing of resources but especially to the positive response that the quasi-totality of the members have given to this call, so confirming a renewed interest for COPEAM.

The year 2010, when the free exchange area will be set, is getting close. Today we are at the first ranks, incontrovertible interlocutors of the Mediterranean. As a pioneer fifteen years ago, COPEAM had an intuition and has been able to follow it.

Our Association - through its input to the development of contents for satellite channels, of web portals, of blogs, of an Observatory on the Mediterranean media, of TV and radio co-productions, of training sessions, of seminars - will offer its contribution to the concretisation of the Mediterranean audiovisual space, where it will be possible to highlight the different professional experiences of COPEAM members.

The enhancement of our network is an advantage for all and for everyone. We will discover it further more in the upcoming years.

I thank you for your attention and especially for your growing enthusiasm concerning the life of our Association.

Alessandra Paradisi  
Secretary General